

1x10 del Buen Gobierno

## Vicepresidencia Sectorial de Obras Públicas y Servicios evalúa Plan Estratégico para el 2023



Las autoridades de entes adscritos que integran la Vicepresidencia Sectorial de Obras Públicas y Servicios (Vsops) sostuvieron un encuentro para evaluar el Plan Estratégico del órgano para el 2023, desde la sede principal del Ministerio del Poder Popular para la Energía Eléctrica en Caracas. (Más información página 2).

Financiados 29 proyectos de investigación

## Venezuela participó en 22 eventos y conferencias internacionales sobre crisis climática en 2022

(Pág. 3)



Plan Nacional de Reforestación

## En 2022 se produjeron y establecieron 8.798.422 árboles en el país

(Pág. 4)



Especie en peligro de extinción

## Rescatan Gaimán de la Costa en el municipio Guacara

(Pág. 5)



Quinientos visitantes disfrutaron la zona

## Grucero Amadea atraca en el Puerto Internacional de Guamache en Margarita

(Pág. 6)



1x10 del Buen Gobierno

## Vicepresidencia Sectorial de Obras Públicas y Servicios evalúa Plan Estratégico para el 2023



Consolidar servicios públicos es lo fundamental. **Foto:** VSPOPS

Las autoridades de entes que integran la Vicepresidencia Sectorial de Obras Públicas y Servicios (Vsops) sostuvieron un encuentro para evaluar el Plan Estratégico del órgano para el 2023, desde la sede principal del Ministerio del Poder Popular para la Energía Eléctrica en Caracas.

La reunión estuvo encabezada por el titular de la cartera mencionada, G/J Néstor Reverol, quien afirmó que este plan tiene el objetivo de consolidar aún más los servicios públicos en el país.

El también ministro de Energía Eléctrica informó que para este 2023 se enfocarán en dos pilares

fundamentales: el primero es el sistema 1x10 del Buen Gobierno, impulsado por el presidente de la República, Nicolás Maduro, que a la fecha ha atendido el 80 % de los reportes presentados por los venezolanos.

“Estamos diseñando estrategias para seguir avanzando en el porcentaje de atención a nuestro pueblo”, señaló el vicepresidente Reverol.

Manifestó que el segundo pilar, consiste en el Mantenimiento Integral a los Sistemas y los Proyectos estructurales de cada uno de los ministerios y entes que integran la Vicepresidencia Sectorial de Obras Públicas y Servicios.

“Proyectos que están en desarrollo (...) así como el mantenimiento a los diferentes sistemas: eléctrico, hidrológico, maquinaria de obras públicas, transporte terrestre masivo, entre otros, tanto en materia correctiva como preventiva”, explicó.

Aseguró que para cumplir con este Plan Estratégico se cuenta con profesionales que serán capaces de continuar enfrentando los desafíos que surjan en esta nueva etapa.

“Los vamos a enfrentar con mucha sabiduría, inteligencia y profesionalismo, y estoy seguro de que los venceremos”, finalizó.

Financiados 29 proyectos de investigación

## Venezuela participó en 22 eventos y conferencias internacionales sobre crisis climática en 2022

**E**l Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (MINEC), durante el año 2022, conscientes de la crisis climática, participó en 22 eventos y conferencias internacionales con el objetivo de generar acuerdos y metas ambientales con los países del mundo.

La información se dio a conocer a través de la cuenta Twitter @MinecOficial, plataforma por la cual además se detallaron algunos de los logros más relevantes que se alcanzaron en la cartera ministerial.

Además de las siguientes actividades:

- Se realizó el 1er Congreso Nacional de Investigadores e Investigadoras sobre el Cambio Climático para impulsar el desarrollo de estudios sobre el cambio climático que ha impactado al planeta por causa del capitalismo depredador.

- En el mismo, fueron abordadas 12 áreas de investigación y 120

ejes temáticos, con una participación de más de 5000 personas.

- Se creó el Observatorio Nacional de la Crisis Climática, para el diagnóstico, seguimiento y evaluación de los efectos de la crisis climática.

- Fueron financiados por el Gobierno nacional 29 proyectos de investigación con respecto a la crisis climática, en los ámbitos nacionales, regionales y estatales.

- Se desarrollaron 3 boletines de la crisis climática, un cuadernillo de las Brigadas Contra el Cambio Climático y un boletín especial sobre los Eventos Hidrogeomorfológicos más impactantes.

- Se desplegaron 960 exponentes de las Brigadas Contra el Cambio Climático en varios estados, para llevar un mensaje de sensibilización casa por casa.

- Las Brigadas contra el Cambio Climático junto con el equipo de

Gestión Ecosocialista se desplegaron en el territorio nacional, sensibilizando a la población acerca de los terribles efectos de la crisis climática.

- Un total de 2099 especies de la colección de la fauna autóctona, se mantuvieron en conservación y resguardo en los parques recreacionales El Pinar, Zoológico de Caricuao y Generalísimo Francisco de Miranda.

Por su parte, ministro Lorca a través de sus redes sociales reiteró que durante el año 2023 continuará al frente de la imparable lucha contra la Crisis Climática y la creación de una conciencia ambiental activa en la relación equilibrada con la Madre Tierra.



Venezuela continuará al frente de la imparable lucha contra la Crisis Climática

Plan Nacional de Reforestación

## En 2022 se produjeron y establecieron 8.798.422 árboles en el país

Como parte de los hechos resaltantes en el 2022, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), anunció que durante el año 2022 se produjeron y establecieron en el país 8.798.422 de plantas, a través de los diversos programas ejecutaron.

La cifra se alcanzó mediante 1.347 actividades forestales, que incluyeron jornadas de reforestación y la puesta en práctica de cinco programas que lleva a cabo el Minec: Agroforestería Familiar, Sembrando Vida, Un Estudiante un Árbol, Ecourbanismo y Conservando, contemplados en el Plan Nacional de Reforestación 2022-2023.

"Agroforestería Familiar" fue concebida como un sistema de producción agrícola para que sea desarrollado por las comunidades agroproductoras en alianza con las comuneras y comuneros, y se cultiven árboles forestales y frutales.

Por su parte, "Sembrando Vida" pretende restablecer la cobertura vegetal en las cuencas hidrográficas que han sido priorizadas, consideradas como abastecedoras de agua a los principales embalses que suministran el vital líquido a la población venezolana.

Entretanto, "Un Estudiante, un Árbol" procura que la población estudiantil se comprometa con la producción, cuidado y plantación de árboles, como una garantía de su futuro.

Ecourbanismo se enfoca en la recuperación y creación de espacios urbanos de alta calidad ecológica que permitan el completo desarrollo de la conciencia humanista y ecosocialista entre la población.

"Conservando" busca que



Motor Forestal avanza a pasos agigantados

se realicen acciones que conduzcan a la preservación de las áreas boscosas y especies en peligro de extinción.

Los programas del Plan Nacional de Reforestación beneficiaron a 4.065.328 estudiantes, 263 urbanismos y 24 cuencas hidrográficas, con la participación de 1.083.886 personas que se desplegaron en 14.100 hectáreas.

Entre los convenios que se lograron figura el acordado con la Corporación Venezolana de Guayana (CVG), por intermedio de la empresa Maderas del Orinoco para producción de diversas especies de plantas forestales.



Motor Forestal otorgó 491 permisos de exportación de productos de madera

### Motor forestal

La producción forestal se impulsó por intermedio de madera en rola y aserrada, estantillos, vara, viga, hoja de palma, carbón vegetal, virutas y leñas, entre otros derivados.

Adicionalmente, fueron otorgados 491 permisos de exportación de productos de madera aserrada y rola de diversas especies, con lo cual se generaron 1.065.088 empleos.

Para contribuir con el mantenimiento y restablecimiento del mobiliario en las estructuras educativas, el Minec participó con el suministro de madera y la recuperación de 11.994 "mesas-sillas" de 1.720 escuelas y 404 liceos.

Asimismo, el Minec contribuyó con el acondicionamiento de 526 industrias forestales, con lo cual se generaron 2.418 empleos.

Ello como parte de las acciones que impulsan el 11vo Motor de la Agenda Económica Bolivariana y el fortalecimiento nacional.

Especie en peligro de extinción

## Rescatan Caimán de la Costa en el municipio Guacara

Funcionarios del Ministerio de Ecosocialismo y de Inparques, rescataron a un ejemplar de Caimán de la Costa (*Crocodylus acutus*), en un área del sector La Araguaita, municipio Guacara, estado Carabobo.

Voceros del ente informaron que el reporte fue realizado por la comunidad organizada a través del 1x10 del Buen Gobierno y la línea telefónica 0800-Ambiente.

El reptil, de aproximadamente 25 años, posee tres metros de largo y pesa unos 200 kilogramos.

El ejemplar fue trasladado al Zoológico Las Delicias, en la ciudad de Maracay, para su evaluación.

El Caimán de la Costa "se encontraba abandonado en una situación irregular de cautiverio y gracias a las denuncias de la colectividad pudo dar con su paradero y salvaguardarlo".

Se conoció que el hallazgo se efectuó en las inmediaciones

de la empresa OMG Logística en la comunidad La Araguaita.

En el traslado participaron, además, Bomberos de Carabobo, la Guardería Ambiental de la GNB, Bomberos Forestales Carabobo y funcionarios del ZooAquarium de Valencia.

Tras su llegada al estado Aragua, el reptil fue ubicado en un recinto para el manejo de caimanes, cuyo estanque se encuentra en las condiciones aptas para que pueda sumergirse en su totalidad.

Se conoció que el Caimán de la Costa fue nombrado como Patanemo.

Según los especialistas, esta especie se encuentra en peligro de extinción, por lo que se espera que, próximamente, se le asigne una pareja para su reproducción y su reintroducción a la naturaleza como estrategia de conservación.



Ejemplar fue trasladado al Zoológico Las Delicias

## Plantan árboles frutales y ornamentales

El director de Ambiente de la Alcaldía de Guacara, Wilmer Hernández, informó que durante el 2022 se plantaron más de 21 mil árboles forestales, frutales y ornamentales, a fin de convertir al municipio en una zona verde.

"Desde el mes de abril hasta mediados del mes de diciembre 2022, se sembraron un total de 20 mil 219 plantas ornamentales en la ciudad, mil cuatro forestales y 450 frutales, para un total de 21 mil 673 árboles propagados en distintas zonas de Guacara", detalló.

Igualmente, Hernández, comentó que la conservación de los árboles dependerá del cuidado que reciban de los ciudadanos.

"Nos sentimos satisfechos por el despliegue y trabajo de nuestras cuadrillas, las cuales han recorrido todo el año los distintos puntos de nuestra ciudad, sembrando vida, ofreciéndoles a los guacareños, como lo estableció el alcalde Johan Castañeda, mejores espacios naturales", expresó.



Municipio una zona verde

Quinientos visitantes disfrutaron la zona

## Crucero Amadea atracó en el Puerto Internacional de Guamache en Margarita

**E**l Crucero Amadea el pasado 3 de enero atracó en el Puerto Internacional de Guamache, en la Isla de Margarita, con más de 500 pasajeros.

Así lo informó el ministro del Poder Popular para el Transporte, Ramón Velásquez Araguayán, en su cuenta Twitter @rvaraguayan: "Ya se encuentra en el Puerto Internacional del Guamache de la Isla de Margarita el Crucero Amadea, con más de 500 pasajeros listos para disfrutar de las bondades, amabilidad y atención de los venezolanos".

La llegada de esta embarcación fortalece el Motor Turismo y dinamiza la economía nacional. Las autoridades venezolanas destacaron que en los últimos meses se han realizado trabajos en las infraestructuras turísticas

para la atención de los visitantes.

Por su parte, el ministro del Poder Popular para el Turismo, Alí Padrón, expresó que "seguimos avanzando con el Motor Turismo. Venezuela desde hace varios años no recibía cruceros y mucho menos desde Europa. Y ahora los tenemos aquí, la mayoría de ellos alemanes, pero también de otras nacionalidades de España, Bélgica, Francia, hoy disfrutando de la hermosa isla de Margarita".

El recorrido de los turistas tuvo las siguientes rutas: Punta Arena, Península de Macanao, Parque Nacional La Restinga, Porlamar, La Asunción, San Diego, Playa El Ángel y Playa El Agua.

"Venezuela estaba fuera del radar del turismo, y hemos logrado incorporarla como

el atractivo turístico que es, gracias a una articulación y a muchas reuniones, que tuvimos el año pasado. Lo que viene en este 2023 es seguir trabajando", expresó Padrón.

Por su parte, el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, resaltó a través de sus redes sociales, la importancia de mantener y preservar los espacios naturales para que estos se conviertan en atractivos turísticos tanto para los venezolanos como para los extranjeros.

El buque crucero es propiedad de la Amadea Shipping Company, operado en la flota de Phoenix Reisen, y dispone de ocho cubiertas para pasajeros, siete bares, dos restaurantes, biblioteca, cine, hospital, escenario, salón de belleza, gimnasio y minigolf, entre otros servicios.



Ministro Lorca destaca importancia de preservar los espacios naturales. Foto: Min. Transporte



# DESCARGA

[www.minec.gob.ve](http://www.minec.gob.ve)



# OBSERVATORIO NACIONAL DE LA CRISIS CLIMÁTICA

BOLETIN NO. 3  
2022

ENTENDIENDO LA VARIABILIDAD  
CLIMÁTICA: SEPTIEMBRE Y OCTUBRE DEL 2022  
PÁG. 7

ALERTA DE DESASTRES, HAMBRE  
RÉCORD EN 2022, YEMEN. PÁG. 16

LA FUSIÓN GLACIAL EN GROENLANDIA  
ELEVARÁ EL NIVEL DEL MAR EN 27 CENTÍMETROS  
PÁG. 22

DEMOSTRADO, LA CONTAMINACIÓN  
ATMOSFÉRICA LLEGA A LA PLACENTA PÁG. 35

DISCURSO DEL PRESIDENTE NICOLÁS  
MADURO EN LA COP 27 PÁG. 36

ESCUCHANDO  
LA NATURALEZA



## AL DÍA CON NICOLÁS

**@NicolasMaduro**  
**05/01/2023**

*Felicito a la nueva junta directiva de la Asamblea Nacional presidida por los diputados @Jorgerpsuv, como Presidente, @Pinfantea, Primer Vicepresidente y la diputada @Amkvalentina, como Segunda Vicepresidenta. Que el 2023 - 2024 sea de éxitos y bendiciones para nuestra Patria.*



**@NicolasMaduro**  
**04/01/2023**

*Ha sido gratificante escuchar el gran reconocimiento, respeto y admiración de mandatarios del mundo hacia la gesta de la Venezuela victoriosa y de a pie, que no se doblega a los imperios del mundo. ¡Que este 2023 sigamos consolidando nuestra amada Patria!*



**@NicolasMaduro**  
**04/01/2023**

*Antes Venezuela importaba más del 80% de sus alimentos, ahora, gracias al crecimiento industrial de alto impacto, se produce el 94% de los alimentos que van a los hogares del pueblo. ¡Producción y crecimiento para nuestra Patria!*



SÍGUENOS EN REDES SOCIALES



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO



@MIECOSOCIALISMO